

L'arbre blasonné

La réponse à l'énigme : Je suis le Chêne Buffon sur la commune de Ladoix-Serrigny, à 800 m à l'est du hameau de Corcelles par le chemin de Lichères.



Pour se rendre à Ladoix-Serrigny prendre la Véloroute V51 Tour de Bourgogne à vélo, appelée aussi Voie des Vignes entre Dijon et Beaune. La commune de Ladoix-Serrigny, desservie par la véloroute V51, est située à mi-chemin entre Beaune et Nuits-Saint Georges. Gare TER de Corgoloin à 4 km de Ladoix-Serrigny.

L'énigme – Avril 2023

Après une pause hivernale, voici la reprise des sorties vélo, au réveil de la nature, à la rencontre d'arbres remarquables de notre département. Ceux qui ont des connaissances en héraldique sauront décrypter la localité où cet arbre est planté. De gueules à la croix patriarcale d'argent surchargée de deux clés d'or en sautoir. Je suis un arbre auquel est fixé, à l'aide d'une chaîne métallique, un écriteau renseigné des armoiries d'une commune de Côte d'Or et du nom de l'auteur du livre « Histoire naturelle ». Ce naturaliste est né en Côte d'Or mais pas dans la localité où je suis planté. Chaque armoirie ou blason symbolise soit une famille, soit un état, soit une ville ou un unique village. Pour décrire un blason, on utilise un vocabulaire particulier. On commence toujours par décrire la couleur du fond de l'écu. Ensuite on décrit les formes et leurs couleurs, puis les signes et leurs couleurs. La description des blasons fait partie d'une science, l'héraldique. En héraldique, le sinople est la couleur verte, gueules signifie rouge, azur bleu et sable noir. Il arrive que des arbres soient représentés dans un blason. C'est le cas pour celui de la ville de Chamonix et son épicea vert : Tiercé en barre, au premier, d'azur à une crête de montagne d'argent chargé d'un épicea de sinople, au deuxième aussi d'azur chargé de cinq edelweiss boutonnés d'or rangées en barre ; au troisième de gueules à une tête de chamois d'or. Je suis un type d'arbre qui figure sur le blason de la ville de Château-Chinon. Voici une autre définition héraldique de la commune qui m'accueille : " De gueules à deux clés d'argent passées en sautoir accompagnées en pal d'une croix triple d'or". Grâce aux archives de l'ONF, je suis un des arbres les plus connus de Côte d'Or. D'une circonférence de 2m50 en 1905 je suis passé à 4m10 en 1970, 4m71 en 2008 ; ma hauteur est de 30 mètres. Planté il y a plus de 200 ans, j'ai été dépouillé d'une dizaine de branches en 1989 ; j'en porte les cicatrices. Je serais contemporain de Buffon, né à Montbard en 1707 et mort à Paris en 1788. Si vous connaissez ce lieu pèlerinage du nom de chapelle de Notre Dame du Chemin vous êtes presque au bon endroit ; autre indice, je fais face à la colline de Corton en lisère du Bois de Petite Borne.

